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　　尊敬的總理助理蓋瑞先生，尊敬的市長，尊敬的諸位校長、議
員，新加坡九大宗教的領袖，諸位嘉賓、諸位女士、諸位先生們，
大家好！今天我們很榮幸的，能夠在圖文巴建立一個佛教的學習道
場，在許多地區來說，這是很殊勝的因緣。我們這一個世紀，尤其
是最近的半個世紀，整個世界社會動盪不安，所以每個人都期望著
安定、和平，安定和平可以說是現在人類共同的願望。我們也有多
年的思考，深入的去探討，根本的原因是我們迷於現代科學技術，
而把聖賢的教育疏忽了，所以招致今天的後果。我們接受上一代老
師的教誨，讓我們好好的認真的來學習古聖先賢的教導。在這半個
世紀，我們深深的體會到，還是聖賢教誨能夠帶給我們真正的幸福
、和平、繁榮、興旺。聖賢教育的學習，不是在解說，也不是在一
般像學術的研究，我們要把它落實，把他們的教誨變成我們的思想
、變成我們的見解、變成我們的生活行為。
　　我們知道世界各個宗教的創始人，他們的使徒們都是以「仁慈
博愛」為教化一切眾生的根本理念，目的都是要使一切眾生都能夠
得到離苦得樂，這是總的目標，總的方向。佛教導我們「慈悲」，
西方宗教教導我們「神愛世人，上帝愛世人」，伊斯蘭教教導我們
「真主確實是仁慈的」。我們看到許許多多宗教的典籍，我們發現
他們確實有共同點，共同的方向，共同的目標。所以這麼多年來，
我們深深體會，一切宗教都是最好的社會教育。所以「淨宗學院」
不僅僅是學習佛陀的教育，我們對於一切賢聖，以及世界上許許多
多宗教好的教誨，我們統統都在這裡學習。這是我們新建的「祖先
紀念堂」，我們兩旁邊懸掛的都是先祖的教誨，我們這一次不用對



聯，這也是別具一格。
　　在前一個月，我參加曼谷聯合國召開的一個和平會議，我有很
深的感觸。和平，我們在桌面上談，永遠不能夠落實。我們一定要
把它做一個模型，做個模型，做一個，中國人講的，做一個樣板。
所以我就想到，最好的是我們在圖文巴這個小城，就可以做世界多
元文化和平的中心，一個點。希望全世界愛好和平的人，看看我們
不同的國家、不同的族群、不同的宗教能夠在一起生活，像一家人
一樣。我跟部長談過，跟市長談過，我們大家都有共識，我們認真
努力把這個小城變成全世界第一個多元文化城市，落實在此地。
　　在這個小城市裡面，有部長、市長來帶領我們，我們希望這個
城市的居民，住在這個城市的人，我們真正能夠做到和睦相處，平
等對待。我們大家共同互相的包容，互相的敬愛，互相的關懷，互
相照顧，互相合作。這個城市的老人都是我們的父母，兒童都是我
們的子弟，我們以一家人、以親情來關懷、來照顧，來把這個城市
真正帶到安定和平、繁榮興旺的一個好榜樣。最後我們以至誠的心
，來祈求神聖能夠保佑這個地方，也希望我們好的領導，部長跟市
長帶領我們，我們全心全力來協助，把這樁事情做好。希望世界和
平從圖文巴落實，到全國，擴大到全世界。
　　昨天新加坡九大宗教的領袖到我們這裡來訪問、參觀，他們很
喜歡這個地方。他們告訴我，他說「希望我們新加坡九個宗教都能
到圖文巴來，我們把道場建在一起，我們一起生活，我們在世界上
做第一個好榜樣」。我說這個太好了，太難得了！我們也希望這個
願望能夠落實。我說如果他們願意到這邊來，我相信我們的市長一
定會送土地給他們！我的話就說到此地，謝謝大家，非常感謝！非
常感謝！希望圖文巴的人都能團結起來，我們大家永遠是一家人！


